

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Foré 1637

U. Telefónica, 0478, B. Orden

## Virtualidad anarquista

La retirada estratégica ordenada por el gobierno y secundada por todos los partidos adherentes a la Tercera Internacional, debilitó las fuerzas del proletariado, oporajó al mismo tiempo un doble retroceso en el movimiento obrero mundial. De la ofensiva los trabajadores pasaron a la defensiva, mientras el capitalismo, fortalecido con el recurso de las nuevas castas gobernantes — bolcheviquis y fascistas — volvió a todas las medidas de violencia para recuperar su equilibrio político e imponer a los pueblos la autoridad del Estado y el imperio de las leyes.

Durante el breve período subversivo que siguió al triunfo bolchevique en Rusia, los movimientos de masa facilitaron el triunfo de los revolucionarios en última hora. El oportunismo comunista se valió de las energías populares, de los descontentos y de las subversiones mantenidas por el proletariado, para elevarse sobre el motín y ponerlo a las más repugnantes felonías y los jefes marxistas. Y la burguesía pudo aprovecharse de esos elementos y traerlos a la órbita de su influencia para que oficiaran más tarde de perros guardianes del Estado.

Mientras el proletariado mantenía la lucha contra el capitalismo y los imperativos de una revolución clasista podían concordar con la práctica de los dirigentes al gobierno, era difícil establecer los puntos de divergencia que separaban de los proguberneros de la dictadura. La necesidad de luchar contra el enemigo común confundió, muchas veces los objetivos de las diversas tendencias políticas y doctrinarias. La acción anarquista, en el vasto campo de las luchas sociales de los últimos años, se diluyó en el mar de contradicciones provocadas por el confusionalismo bolchevique.

Resultó tarea fácil para Moscú atraerse como propios todos los gestos de los hombres que se sacrificaron dentro y fuera de Rusia, por el triunfo de las ideales emancipadoras. La Tercera Internacional oficializó la revolución, ofreciendo la receta subversiva al proletariado de todos los países. Y aún cuando los movimientos que siguieron al golpe de Estado bolchevique no llegaron a imprimir el sello comunista, se atribuyeron los pretendidos depositarios de la fórmula salvadora, inventada por el genio de Lenin.

El argumento empleado por Moscú para sofocar toda oposición en Rusia — el interesado calificativo de agentes de la contrarrevolución aplicado a los anarquistas y socialistas revolucionarios —, sirvió para empujear a la obra de los revolucionarios de otros países y negar la acción desarrollada por el proletariado que mantenía su oposición a los métodos disciplinistas de los dictadores del Kremlin. Cuando Moscú no podía reivindicar como suyo a un hombre, a un movimiento de masa, a una subversión malograda, la laboraba el epíteto "contrarrevolucionario". Y era contrarrevolución, para quien infaliblemente depositarios de la fórmula salvadora, todo lo que no consentía los intereses de los grupos cismáticos alimentados con el oro ruso.

Pese a la labor confusionalista de los burocratas de la Tercera Internacional y de sus espías en el movimiento obrero, existen claros indicios de la labor tenaz y perseverante desarrollada por los anarquistas durante el período bonapartista que epilogó Moscú con su retirada estratégica... hacia el capitalismo. Y hoy, por lógico contraste, orientados a una pérdida terreno y se replica en la impotencia, son los anarquistas los que luchan en la reacción, sacrificando su vida en holocausto a una idea de humanidad y de justicia.

¿Qué importa el silencio de Moscú y la cobarde tolerancia de los omnipotentes de revoluciones políticas, si el espíritu de rebeldía está latente en los hombres de fe, en los que no persiguen una conquista personal, en los que consideran que el despotismo tiene su natural intérprete en el Estado, en la ley, en la autoridad? El comunismo de de-

adura retrocedo, se domestica, ordena a sus fieles el "silbesse quien pueda", mientras sus apóstoles renigan de su fe y se convierten a la bárbara religión de Moloch. Y son esos agitadores de masas, esos saltadores del Estado, los que con mayor furia defienden los privilegios de casta, la autoridad de las clases gobernantes y proclaman el exterminio de los subversivos descontentos de ese final de farsa impuesto como epílogo a una revolución estrangulada.

Los exponentes más típicos de la reacción nos los ofrece el inarxismo. Marxistas son los dictadores de esta hora, los intérpretes de la contrarrevolución capitalista, los conversos a la burguesía. Marxista fué Lenin, Mussolini y Dberri, los tres tipos representativos de la burguesía de post-guerra. Y fruto de las experiencias históricas que Marx señaló en su evangelio imperialista, son los ensayos realizados por los intérpretes de la dictadura económica ejercida sobre el proletariado invocando la necesidad de reconstruir la vida social sobre bases más sólidas y duraderas.

Contra ese cesarismo bolchevique enarrollado por las dictaduras bolchevique y fascista y por las sedicentes democracias socialistas, sólo se oye una voz de protesta y de repulio. Los anarquistas constatan la polarización de los movimientos subversivos alentados por las diferentes capillas marxistas y comprenden que la revolución estranqueada debiene el más inominoso imperialismo económico. De ahí que emprendan la lucha contra todos los sistemas gubernamentales y contra todos los partidos que basan su triunfo en la conquista del poder.

Así se explica que la reacción en Rusia como en Bulgaria, en Alemania como en Francia, en Italia como en España, se desearge furiosa contra los anarquistas y pretenda aplastar todo movimiento de oposición a los nuevos servidores del capitalismo. La opinión anarquista no contempla los aspectos distintos de la cuestión social para favorecer a un determinado sistema de gobierno o apoyar una cualquier tendencia política inspirada en ese fin. Fata contra todas las castas gobernantes, sean rojas o blancas, bolcheviquis o fascistas, civiles o militares. Y esa posición anarquista es la que define nuestro movimiento como la encarnación del espíritu de libertad y de justicia que alienta a los pueblos hasta en los momentos más aciagos de su vida y en las horas tristes de la derrota.

He ahí, pues, el valor indiscutible de las ideas anarquistas. Y he ahí también la superioridad de nuestra propaganda y de nuestra acción persistentes sobre las agitaciones temporarias de las grandes masas deslumbradas por la chéchara subversiva de los oportunistas y aprovechadores de la revolución.

## Paradojas

La conferencia anglo-rusa suspendió sus sesiones hasta el 21 del corriente. Se debe esa interrupción a ciertas dificultades de orden estratégico... y a la hostilidad de algunos obreros socialistas parajen observar con crítico rigor.

Para los delegados bolcheviquis, lo de la estrategia es un argumento de peso. Pero manifiestan que el aporamiento de la conferencia no constituye en modo alguno un reconocimiento oficial, de parte de los bolcheviquis, de la existencia de la Semana Santa, que ha sido eliminada del calendario ruso desde el advenimiento del régimen comunista, sino que meramente indica que los delegados rusos se hallan conformes en respetar las costumbres del país que visitan.

«Esa es ya una paradoja. ¿Qué tendrá de raro no encontrar en los altos funcionarios que se tienen entre manos los representantes del capitalismo ligeros y de la burocracia comunista? Además, no creemos que el due o la oísta due h. s. el día 21 del corriente, pues a tanto no llegará su fervor de buenos cristianos...»

Quizás el secreto de esta suspensión lo encontremos en otra parte. Como se trata de un juego de palabras, es un diario reaccionario francés el que nos ofrece el quili de la cuestión. He Ten ps la frontera de los dominios de Primo s que se leván a cabo en Londres, dice que se fundan en dos paradojas: la primera es que los soviets, solicitando

créditos, admiten la imposibilidad de gobernar sin dinero, lo cual contradice todos los principios del comunismo; la segunda es contra el que el gobierno, la burocracia defienda los intereses del capitalismo británico.

El mismo diario, después de hacer historia de la actitud observada por el partido en el pasado contra la propiedad privada, concluye afirmando que si los soviets y los laboristas ofrecen al mundo tan paradójico espectáculo, se debe a la urgencia de las circunstancias. Y agrega:

«Para los soviets la urgencia puede ser diplomática o monetaria, una cuestión de prestigio o de crédito. Para Gran Bretaña se trata seguramente de una simple necesidad de mercados para su industria.»

La tercer paradoja la encontramos en esta noticia del correspondiente de la agencia Havas en Moscú:

«Causó decepción en los círculos comunistas y gubernamentales, el discurso pronunciado por el primer ministro británico, Mr. Macdonald, en la sesión de apertura de la conferencia anglo-rusa, para el arreglo de las cuestiones pendientes entre ambos países.

«El «investido» dice al respecto que, bajo el manto de un sermón dominical, aparecen pel-grosos demandas de los banqueros, que de ser aceptadas provocarían un cambio del sistema socialista del soviets.»

Es posible seguir jugando a las paradojas? Macdonald se co'oca en el terreno de los positivos, procede como gorbilante y como defensor de los industriales, de los comerciantes y de los banqueros ingleses. Y los delegados del Soviet-deben abandonar su posición paradjical y pronunciarse a su estrategia revolucionaria... y ponerse en trance de aceptar de palabra lo que ya está consagrado en los hechos.

## Del reñidero usista

Comenzó la ríña de gatos. La primera batalla produjo una baja: la de Pérez Leirós, secretario reñido y perseguido de los obreros municipales de esta capital y diputado socialista etcétera.

Al discutir las expropiaciones — discusión que aun seguirá ayer y amenaza prolongarse todo el día de hoy — la mayoría de los delegados impugnaron la representación de Pérez Leirós, el secretario diputado de los barrenderos. Y como la votación fué adversa a ese jefe del socialismo, a pesar de estar de una medida legal, autorizada por los estatutos de la U. S. A., la delegación de los obreros municipales se retiró del congreso.

El escándalo comenzó por ahí y por otras cosas. Hubo frases gruesas, insultos, amenazas, que se cruzaban los galgos de los diversos sectores. Y el tumulto fué tan mayestoso que hasta se vio precisada la presidencia a levantar la sesión. Se trató, como se ve, de un verdadero congreso.

«La Vanguardia», claro está, anunció ayer muy indignada. Le vuelven los camaleones, en complicación con los bolcheviquis, a pisar la cola a sus gatos amarillos.

Y esa actitud aviesa significa un atentado a la unidad obrera. «Se hace difícil descaer en la cuenta de los visionismos, de el el órgano social-reformista. Y argumenta:

«El congreso de la Unión Sindical Argentina ha inaugurado sus sesiones de una manera lamentable, insistiendo en el craso error cometido en otro congreso gremial. Por una apreciable mayoría de delegados, ha resuelto rechazar al que era de la Unión de Obreros Municipales, ciudadano Francisco Pérez Leirós, por ser éste diputado.»

Como se recordará, igual medida se tomó hace pocos años contra el diputado Agustín S. Muzio, delegado de la Sociedad Obreros Cuñilleros. Y en uno y otro caso, los trabajadores de esos gremios quedaron sin la representación que les correspondía, y privados de colaborar en la obra de orden social.

«Con resoluciones como ésta, la organización obrera gremial, aparece debilitada en sus bases, y se incurre en el peligro de vencer prejuicios inconcebibles en estos tiempos.»

El rolletiro promete ser livellví. Ahora se ensayó un píocion contra el polliceo socialista. ¡Ya: veréis que graca se arma cuando entien en contienda las aves mayores del corral y matulen al unisono todos los gaos del mismo!... ¡Aunque será piramidal!»

## Herencia poco grata

Aunque parezca extrarordinario, Primo de Rivera no encuentra en los altos funcionarios de la política española, un hombre de su talla. El «reñido» dice no le está descaer en la cuenta de los altos civiles, claro está que asegurándose previamente la fidelidad de los herederos del estatuto. Pero los políticos de más estómago, entre ellos Maura, no parecen dispuestos a cargar con el nocheo y mucho menos respaldar las felonías del cemento militar.

Según informaba un correspondiente de la frontera de los dominios de Primo de Rivera, a donde no llegan los rayos del bulón cotosano, vúlvese a hablar de nuevo sobre el posible cambio de go-

bierno. Pero parece que no hay un sólo político de responsabilidad... que se anime a formar gabinete con la anuencia y protección de los generales impunitistas. El citado correspondiente, agrega:

«Si el directorio se retirase dejando a un grupo de civiles absoluta libertad de gobierno en el país, sería necesario restablecer las garantías individuales, las libertades electorales y el sufragio universal, ninguna de las cuales, en la actualidad, se concede libertad a la prensa, la libertad electoral y el sufragio universal, ningún partido se sostendrá si no cuenta con el apoyo de todo el país.»

Por esas razones, Primo está obligado a seguir gobernando... Y gobernará hasta que de un tropiezo se rompa la crisis.

## Los impúdicos

«Cómo manobra el "antorchismo"»

Diez y nueve zapateros contra diez y siete, tomaron la otra noche el acuerdo de proteger a una gavillita de Lavallol, que encontró en la solidaridad generosa de los trabajadores adheridos a la F. O. R. A., el medio de realizar fructuosos negocios sin peligro. Es tanta la impudicia de los que han inducido a los diez y nueve a semejante cándido, que no tuvieron siquiera reparo en aceptar explicaciones de un miembro de la gavilla susodicha, que profana una asamblea obrera para ir a apuntalar allí sus especulaciones.

Tanta degradación sorprendería si no supiéramos que es el odio y la ruinidad que en la propaganda, manifestaciones estas de los vicelidos o incapaces.

Nótese que el «factotum» de zapateros, Chiracola, es administrador de «La Antorchita», que Casimiro, su lugarteniente, ha sido carnero en la reciente huelga de solidaridad con los presos del depósito de la calle Soler Peña. Que el local de la calle Estados Unidos, es el refugio de todos los fracasados, los «corridos», los ineptos y los incoherentes del anarquismo, y a nadie podrá extrañar actitud semejante.

La cosa tiene su explicación. Con motivo del asunto «Lavadores de Autos» el «antorchismo» llegó por colorado a la Industria del Calzado en situación de ser puesta al margen de la F. O. R. A. No lográndolo, aprovecha ahora una decisión sabia y honesta del Consejo Federal, suspendiendo el apoyo a un bolchevique, que es tanto como negarse a favore-

cer los negocios productivos de unos cuantos ex obreros, ahora en andanzas políticas, allá por su campo de operaciones canallas y pene a aquella cantidad en una posición harto inmotivada, hallando así, posiblemente, el motivo que buscaban para producir la crisis.

«Parece que el nuevo órgano diario necesita reunir todos los desperdicios que la institución del proletariado anarquista debe ir barriendo de su seno. Sin esa base, el proyecto de crear una publicación cotidiana que satisficga ciertas necesidades siempre sentidas por los obreros que los ideales deben dar para todo, naufragará probablemente. En es así como operan los impúdicos en la propaganda, que toda no es honestidad ha perecido o no la han tenido nunca.

«Regísten el caso, por demás bochornoso, los que aun tienen alguna consistencia para los trabajos, castigados a su labor disonante mediante procedimientos ignominiosos.»

«Borrachos hay en todos los ambientes, y en todos los grupos ideológicos y políticos. Pero si en un gún lugar están de más los alcoholistas, es entre nosotros; en nuestro ambiente no caben, ni pueden, ni deben estar. Es más; no pueden ni por broma, dárseles ingenuidad en el momento de estar «frescos». El borracho es un irresponsable, cuando bebe y cuando no bebe, por lo que declinamos: por que no tiene carácter; porque quiere «alcanzar» «honor» su propia persona, no puede merecer la confianza de los hombres que luchan contra el régimen social, y sólo pueden confiar con los borrachos, quienes llavan tomada la propaganda por un pasatiempo, o algo peor.

En la propaganda anarquista, lo repulio, están además los borrachos y constituyen una ofensa al ideal y un obstáculo a la buena marcha de la revolución. Los compañeros, ni en broma deben dárseles ingenuidad en la lucha, a no ser que tengan del anarquismo el concepto que dejamos apuntado.

## Facetas de la ley

La reacción tiene expresiones diversas

La ley de jubilaciones tiene ese objetivo. Se trata de la conquista pacífica de los recursos de defensa proletaria, desarmándolos para toda resistencia y ataque al privilegio.

La burguesía vela por su tranquilidad. Quiere dormir sin inquietudes. El terrorífico fantasma de las huelgas la cohibe. Descalduro a todo trance.

Y pues que la violencia, a pesar de los frutos dolorosos que produce a la clase obrera, no es bastante eficaz, inicia una acometida reformista, usando el método de la social-democracia, tan fructuoso para los socialistas en otras latitudes. Así, no sólo trata de substituir, ahora que el socialismo de los profesionales adquirió auge político, sino que opera un medio de conservación del sistema social, entreteniéndolo a las multitudes con el anhelo de la reforma legal, que se troca al fin en coyunda opresora.

Por supuesto que no es muy afortunada la burguesía en sus intenciones por rapar la voluntad proletaria. Los trabajadores de este suelo son previosos y desconfiados. Perdieron toda la fe en los gobiernos y no atribuyen ninguna virtud a la ley. No les ha podido ilustrar la experiencia del ambiente tanto como en otras partes, porque allí se llama legislación obrera... apenas si realizó algunos tanteos; pero fueron tan desdichados como para no crear absolutamente en el legalismo reformista. El repulio por las leyes débese casi completamente

a la propaganda anarquista, que recogiendo la lección que las leyes llanadas obreras ofrecen, supieron aplicar provechosamente para convencer a los trabajadores de su inutilidad.

La ley de accidentes del trabajo, la de las ocho horas, la que prohibió el trabajo de los niños y proteje el de las mujeres, por su fracaso unas, sus infinitas fallas otras, por su completa nulidad el resto, han enseñado bastante al respecto. La primera de las mencionadas, sencilla y nada onerosa para el capitalismo, significa para el obrero que debe acogerse a ella, una serie enorme de requisitos, trastornos y otros inconvenientes, para venir a parar en que no se lo retiraba el accidente o se cumple la disposición legal según la interpretación que el patrón o la empresa le dé. El Departamento del Trabajo, respaldado burocráticamente, regula por aventuras políticas, sirve con especialidad las conveniencias de los capitalistas; y ante la resistencia de éstos a pagar los accidentes, se encogen de hombros los funcionarios y mandan al obrero a que recurra a las vías jurídicas, que es tanto como decirle que no cobrará nada y que si es bastante estúpido pueda continuar la gestión, para que no carezca de trabajo y por ende de dinero, alimentos y procuradores.

En cuanto a las demás, las que tienen relación con la mujer y el niño obrero, son una burla sangrienta. Ni se respetan ni en el empleo pueden tener interés alguno a quien trata de beneficiar. La mujer que se ve impedida a desempeñar labores que casi nunca son las que convienen a su sexo, es porque no puede evitarlo. La miseria aguijona, la angustia de los días sin pan es terrible en los hogares y el bello ejemplar del género

humano debe ir a marcharse y parecer lentamente los marcos sombríos de las fábricas...

¿Una organización libertaria?

Al fin, después de tanto reclamar una definición respecto de cómo los anarquistas debemos encarar el movimiento revolucionario...

En realidad, este orden no tiene composición. Está dividido en todos sus órdenes. No hay posibilidad de mejorarlo.

Plénesse en que la ley de jubilaciones no persiga otro propósito, y legarse a la necesidad de reestablecer un control...

Da la última impresión de incompetencia mental el argumento de los apócrifos en la ley referida al mal de los espasmos.

¿Es elocvente o no esta actitud? No se necesita probar más contundente para interpretar los propósitos gubernativos...

ROCIDAD DE RESISTENCIA OBIEROS DECONSTRUCTORES DE CARROS. No obstante se pretenda poner en vigor la ley-bodrio...

El Suplemento de LA PROTESTA Como siempre nuestra edición del 1.º de Mayo...

Agentes, paqueteros, agrupaciones y sindicatos, deben formular los pedidos de cumplimiento...

El "complot" "anarquista" de Las Palmas

Un compañero comedióno nos ha remitido una copia de la "Resistencia" (Cuba)...

El vicario de una localidad de San Luis está viviendo horas amargas a causa de lo que viene sucediendo allí...

Infantes presagos: la sala roja hace meditar a un gato idem sobre el probable resultado del congreso...

Monos y monadas ¿Arderán?

¿No exagera, camarada? No, no, hay mucha necesidad en el momento de tener un "complot"...

¿No exagera, camarada? No, no, hay mucha necesidad en el momento de tener un "complot"...

Semana santa

Hay que ver cómo juntos dentro los señores curas estos días. ¿Todo sea por el cuerpo de Cristo!

Unidad

Dieron en el clavo los unitarios de la causa obrera. En el festín de los gratos...

Gies del oficio

MENDOZA, Abril 16 - En la madrugada de ayer, en momentos en que el agente Domingo Rosel conducía...

De Tucumán Por los feudos azucareros

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

La próxima cosecha

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

El obrero de los yerbales paraguayos podría ser el encargado de reclutar a los hermanos...

Lo que nosotros declamamos

En diversas ocasiones hemos hecho resaltar que debido a esta posición amarga de "La Anorchita" frente a las acciones del camaloteo...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

En el Comité Pro Haces de esta localidad plantó no preciso mejo el asunto de esas conmutaciones...

Convocatoria

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

Se cita a los adherentes a esta agrupación, en la noche del sábado...

# MOVIMIENTO OBRERO

## Huelgas

### Conductores de Carros

Tropas en conflicto  
Por diversas causas este gremio sostiene conflictos con los dueños de tropas siguientes: «La Cruz del Sud», del Vasco Ignacio y José Masaracas. Ningún obrero del gremio debe prestarse a traicionar estos movimientos. Los obreros huelguistas han sido sustituidos en parte por elementos del hampa, facilitados por la Liga Patriótica. — La Comisión.

Se ha solucionado el conflicto pendiente con la tropa «Viuda de Prantelli», volviendo al trabajo los conductores de la misma.

## Convocatorias

### Sindicato Obrero y Obreras Textiles

El sábado 19, en Bartolomé Mitre N.º 3270, a las 18 horas, debe reunirse la C. A., por lo que se recomienda a las compañeras y compañeros sean puntuales. Toda compañera o compañero que desee recoger informes sobre cómo debe encararse el asunto de jubilaciones, puede concurrir a esta reunión. — El secretario.

### S. de Asistencia Obreros Panaderos

(Comité de Relaciones)  
Se invita a los delegados de secciones a la reunión que tendrá lugar el sábado 19, a las 9.30 horas, en Bartolomé Mitre 3270. — El secretario.

### Constructores de Carros

Se cita a los delegados y compañeros de buena voluntad para que pasen por nuestra secretaría provisoria, Estados Unidos 3515, a retirar manifiestos que tratan sobre la ley de jubilaciones. — El secretario.

### Expendedores de Nata

Quedan invitados los compañeros huelguistas y cesantes de la «Barriga», de María y Héguas, a la reunión que se celebrará el día viernes 18 del corriente, a las 18 horas, en nuestro local de la calle Bartolomé Mitre 3270. También recomendamos a estos mismos compañeros pasen por secretaría a retirar manifiestos de propaganda para su distribución. — El Comité de Huelga.

### Unión Chauffeurs

Quedan citados los miembros de comisión, como igualmente compañeros y voluntarios que quieran distribuir manifiestos, para el viernes 18 a las 21.30 horas, en el local de costumbre. — El secretario.

### F. O. Local de Necochea

Llama a asamblea para el domingo 20 a las 3 de la tarde, para tratar asuntos concernientes en bien de todos sus adherentes. Concurrir, trabajadores.

Comunicamos al ex secretario de la sociedad de Ladrilleros y Anexos, D. Ferrarri, que al estar desorganizado el gremio tenga en cuenta la devolución de los billetes a esta local. — El secretario. Necochea, Abril 14-1924.

### F. O. Local Bonerense

Acuerdos de la reunión de delegados  
Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas, que en la reunión de delegados realizada el sábado 12 del corriente se trató la Ley de Jubilaciones y después de ser ampliamente discutida, se resolvió que todos los sindicatos adheridos a esta Local designen uno o dos compañeros para la reunión que se realizará el Miércoles 16, en Constitución 3451, a las 21 horas, a fin de dejar constituido un Comité de Agitación contra la Ley de Jubilaciones. — El secretario.

### 1.º de Mayo

El Consejo Local invita al proletariado de la capital a concurrir a la gran conferencia pública que tendrá lugar el 1.º de Mayo, a las 15 horas, en la plaza Rodríguez Peña, Charcas y R. Peña. Hacer uso de la palabra varios compañeros. Comandadas: No falles a ese gran acto. — El Consejo Local.

### Agrop. A. de O. Lavadores y L. B. de Antez

Quedan citados sus componentes, a la reunión que tendrá lugar el viernes 18 en el lugar y hora de costumbre, a fin de tratar asuntos importantes relacionados con la propaganda. — El secretario.

### O. Albalillos

Asamblea general el domingo 20, a las 9 horas, en Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: Reintegración de la Comisión. Correspondencia, e informe del Consejo Federal. — Ley de jubilaciones — Asuntos varios. — La Comisión.

### Obreros Mosaístas

Por la presente, invitamos al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea extraordinaria que se realizará el día 20 de Abril, en nuestro local Bartolomé Mitre 3270, a las 8 de la mañana, para tratar el asunto de jubilaciones. Recomendamos a los compañeros sean puntuales. Además, esta C. A. pone en

## FEDERACION OBRERA LOCAL (de La Plata)

El Consejo de la F. O. L. de La Plata, comunica a los gremios adheridos que el sábado 19, a las 20.30 deben enviar delegados a la reunión extraordinaria, a fin de reorganizar el consejo. De lo contrario, los pocos compañeros que actúan se verán obligados a renunciar. — El secretario.

### O. Ladrilleros y Anexos

(Sección Lomas de Zamora)  
Invitamos al gremio de Ladrilleros y anexos de la sección Lomas, a concurrir a la asamblea general que tendrá lugar el 20 del corriente, a las 14 horas, para tratar varios asuntos. Se ruega que nadie falte. — La Comisión.

## Notas Varias

### Comité Pro Presos

BALANCE de la función realizada el 12 del corriente en el salón «Wovaris», Rincón 1141, a beneficio de este Comité:  
Entradas: 400 entradas vendidas a un peso cada una, 400.—  
Salidas: Alquiler del salón 10.000.—  
Actrices 65.00.— Decorados 40.00.—  
Hilera 20.00.— Derechos de autor 20.00.—  
Sastreía y peluquería 18.00.— Orquesta 17.00.— Imprenta 12.00.— Gastos varios 2.00.— Total: 291.—  
Resumen: Entradas, 400.00.— Salidas: 291.00.— Beneficio para el Comité Pro Presos 109.00.—  
Por la comisión de control: Zamora y Chiapparini — Por «Arte y Naturaleza», L. Luchey — Recibí pesos 106.00 S. González, tesoro.

### Donaciones en la función:

Donación de una acríl 5.00 — Uno que no sé el 1.00 — F. S. 1.00 — Juan 3.50 — Sánchez 1.00 — Recibí la cantidad de pesos 11.50 — El Tesorero.  
El compañero Ramón Calceira donó 2 jarrones de zinc para ser rifados. La Comisión de Control.

### Biblioteca Cultura Libertaria

(Villa Urquiza)  
Lista de suscripción pro Local:  
A. Amelotti 2.00 — E. Bruna, 2.00 — F. Sanvialte 5.00 — A. Soler 2.00 — J. Monti 5.00 — A. Monti 5.00 — J. Morgari 5.00 — Mario 1.00 — A. Sanvialte 2.00 — Jorjuna 1.00 — Zapata 1.00 — P. Salcedo 5.00 — R. Martín 2.00 — P. Fortino 3.00 — A. Marino 5.00 — M. M. 2.00 — M. Fabrè 1.00 — B. García 2.00 — A. Hipólito 2.00 — Mir 2.00 — J. Bernulfo 1.00 — P. Gasulla 2.00 — Total de la lista: 60.00.  
Conforme: J. Amelotti, tesoro — P. Nieri y B. García, revisadores de cuentas.

### BALANCE de la función organizada por la Biblioteca Cultural Libertaria, realizada en el teatro «El día 9 de Julio» de Villa Urquiza, el día 19 de Marzo a su total beneficio:

Entradas: 376 plateas a 1.20 son pesos 451.20 — 25 palcos a pesos 5.00 son 125.00 — 3 entradas a palcos a pesos 1.00 son 3.00 — Total: 579.20  
Salidas: Alquiler del teatro 220.00.— Decorados 45.00.— Peluquería y sastreía 30.00.— Dos actrices 40.00.— 2000 programas 16.00.— Apuntador y transportes 16.80.— Carru 1.50.— Gastos varios 0.20.— Total salidas: 378.50  
Resumen: Entradas 579.20 — Salidas 378.50 Beneficio 200.70  
Conforme: José Amelotti, tesoro — P. Nieri y B. García, revisadores de cuentas.

### Obreros en «Dino» Unido

Ponemos en conocimiento de los sindicatos, centros y agupaciones, que este sindicato tiene organizada una función para la noche del 15 de Julio, en el salón «Wovaris», calle Rincón 1141. El beneficio será repartido en la siguiente forma: 30 por ciento para el Comité Pro Presos; el 25 por ciento para la gira continental de la F. O. R. A., y el 25 por ciento restante para la caja de este sindicato.  
Avisamos pues, que no se organicen fiestas en esta fecha para no malograr el éxito de la misma. — La Comisión.

### Sindicato de Albalillos y A.

Se invita a las comandadas que deseen repartir manifiestos para la próxima asamblea, pasen a retirarlos desde la fecha, a Mitre 3270 de las 21 horas en adelante. — El secretario.

### Obreros Panaderos

(Lincolín)  
Comunica haber cambiado de secretaría, debiendo remitir a la correspondencia a nombre de «El Ex. Farino», Ituzingó 94, Lincolín.

### C. de E. S. y Cultura Integral de San Martín

Este centro invita a todos los compañeros que posean talonarios de entradas para la función del 19 de Abril, se sir-

## MAR DEL PLATA

Rifa organizada por el Comité Pro Presos de Mar del Plata, a beneficio por partes iguales de dicho comité y del de la Capital. La rifa se sorteará el 30 de abril, en la velada que dicho Comité tiene organizada para dicha fecha en el teatro-circo «Romano».

### PREMIOS

1.º Un winchester calibre 44 y 2.º Un cuadro al carbón del malogrado Wilckens.  
Precio de la boleta: pesos 0.50.

## Funciones y Conferencias

### F. Obrera Local Bonerense

Por la presente hacemos saber a las organizaciones adheridas y al proletariado en general que en la reunión celebrada el 16 a las 20.30 por este Consejo y los delegados de los gremios, ha quedado constituido un Comité de agitación contra la ley de jubilaciones, el que ha resuelto realizar un ciclo de conferencias con ese propósito, las que tendrán efecto los días y horas que se indican:  
Lunes 21, a las 17.30, en Almaguer 640.  
Martes 22, a las 17.30, en Bartolomé Mitre 3270.  
Miércoles 23, a las 17.30, en Patrióticos 1866.  
Jueves 24, a las 17.30, en 3 de Febrero 2500.  
Viernes 25, a las 17.30, en Estados Unidos 3545.  
Sábado 26, a las 18 horas, tres conferencias: una en Almirante Brown y Pedro Mendoza, otra en Avda. Sáenz y Bosc, y en Dorrego y Triunvirato la última.

### Ateneo O. Cultural de Boca y Barracas

Si algún compañero tiene el drama en actos «El Pecado es la Miseria», de Martín Dedeu, y nos lo quiere prestar para una próxima velada, envíelo a nuestro local, Patrióticos 1866.

### A los centros y bibliotecas que no han

enviado las listas de suscripción pro folleto «Historia del movimiento revolucionario español», les pedimos lo hagan a la brevedad posible, porque tenemos que editar el folleto. Diríjase a L. «LA PROTESTA» o a la casa Azara 333, a nombre de Pablo Fuentes. — El secretario.

### «Pensiero e Volontá» y «Fede»

Tenemos en esta administración, para vender, la revista dirigida por Malatesta, «Pensiero e Volontá», y el valiente semanario «Fede».

### Los compañeros del interior que quieren

recibirlos, pueden pedirlos, enviando el valor correspondiente como suscripción, el cual es de pesos 1 para 4 números de la revista y pesos 1 para 10 números de «Fede».  
Nota: — No se tendrán en cuenta los pedidos que no vengan acompañados del correspondiente importe.  
Los pedidos a nombre de Carlos Fontana, Perú 1537.  
A los compañeros que se los ha vendido la suscripción, se les ruega renovar, caso contrario se los suspenderá el envío.

### COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Comisión control  
Se hallan en venta los siguientes folletos y libros de este comité: «El libro humilde y doliente», de M. Onrubia, 1 peso; «La Ruca milagrosa», 1 peso; «El crimen de la guerra», de P. Quirós, 0.50; «Problemas actuales», de P. Quirós, 0.10; y tarjetas con el retrato de Pedro Kropotkin, 0.10.  
Por pedidos, acompañando el importe, al Compañero Juan Zamora, Bna. Mitre 3270. — La Comisión Control.

### Se avisa a las organizaciones obreras

y agupaciones anarquistas que realicen funciones o rifas a beneficio de este Comité, que la Comisión Control aliente las mismas, y envíen, a las 20 horas, a las 22 horas, a efectos del control de entradas y rifas. — La Comisión Control.

### AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Roberto Ramírez. Lo busque Olegario González, por asuntos de familia. Dirección Casa del Pueblo, I. White, F. C. S.

### Federación Obrera de Sindicatos Ferroviarios

Pro folleto «Federalismo y Centralismo» que solicitamos a todos los sindicatos, agupaciones y compañeros, la devolución de las listas de suscripción pro folleto «Federalismo y Centralismo», que editará esta entidad. — La Comisión Control.

### Motiva este pedido el hecho de constatar

este Comité Representativo que ha llegado el momento de poner manos a la obra empeñada por los simpatizantes de la misma. Quien no quiera enviar los valores y las listas a nombre de Marino Crafa San Blas 1332, Bs. Aires, puede hacerle las administraciones de nuestros periódicos, los que, como es de predecir, envían recibo de las cantidades recibidas. — El Comité Representativo.

### Comité pro defensa Víctorio Alvarez

Los compañeros que deseen hacer donaciones pro fondos para la defensa de canarrado encarcelado, pueden dirigirse a este Comité, en B. Mitre 3270.

### Al mismo tiempo notificamos a los

obreros chauffeurs, que dicho Comité, ha puesto en circulación varias listas al mismo efecto, perfectamente firmadas y autorizadas con el sello de la Unión Chauffeurs. — Por el Comité: El Secretario.  
Nota: En la Administración de LA PROTESTA se reciben donaciones con el mismo objeto.

## Librería de LA PROTESTA

### FOLLETOS

George Ivetot — A. B. O. Sindicalista  
Ferrer — Páginas para la Historia  
Pierre Groussin — Un aporreo negro  
Pablo Lafargue — La Propiedad  
José Farnades — El Dinero  
Clementia Jacquinet — La Sociología en la Escuela  
Sebastián Faure — El Problema de la Población  
Miguel Bakomín — La Política de la Internacional  
Pierre Quiroule — Los Oligopolos  
Juan Grave — La Preparación del Poder  
Juan de Lourdes — Creciente el Militarismo  
G. Ellévant — Legitimación de los Actos de Rebelión  
Omnipresencia Obrerista  
Huelga de Vientres  
C. Caffero — Anarquía y Oportunismo  
T. Clarumant — La Mujer  
René Chagnat — Inmortalidad del Matrimonio  
Diderot — El Amor Libre  
H. Pabst — La Crisis del Anarquismo  
S. Faure — Contestación a una Orquídea  
Pedro Gort  
La Anarquía ante los Tribunales  
Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo  
H. Hamón — Compendio de la Historia del Socialismo  
Ericko Malatesta  
En el Café  
Nuestro Programa  
En Tiempo de Elecciones  
El Socialismo Universal  
Socialismo y Anarquía  
Determinismo y Responsabilidad  
Ricardo Mella  
Cuestiones de Enseñanza  
El Ideal Anarquista  
La Bancarrota de las Ciencias y el Anarquismo Naciente  
La Excentricidad Moderna  
La Lucha de Clases  
Las Grandes Obras de la Otolitización  
Por la Anarquía  
Socialismo y Anarquismo  
S. Merlino — Por qué somos anarquistas  
B. Mota — Ni Dios ni Patria  
P. Rudenko — En Ucrania  
Conferencia de Nabal  
S. Radovitsky — La Voz de mi Convicción  
Prati — La Mujer  
P. Quiroule — Problemas Actuales  
R. Rucker — Bolchevismo y Anarquismo  
En Porvenir de Nuestros Hijos  
M. Rey — ¿Dónde está Dios?  
R. Chagnat y P. Robit — La Mujer Escrava y la Mujer Pública  
EN VERSO  
B. de Abajo — La Opinión del Ocho  
Francisco Figola — Rasgos del Alma  
F. Guallieri — Herejes  
El Camionero Revolucionario  
J. T. Tribó — Técnica Social  
F. Alais — El Trabajo será un Derecho  
E. Barriobero y Herrán — El Proceso Dato  
S. Faure — Hecho la Dicha  
Juan Grave — Kropotkin: La Vida de un Hombre  
Forward — Herejes  
Paraf-Javal — El Abandono Político  
Palmiro de Lida — El Ideal del Siglo XX  
P. Kropotkin — El Salariado  
A. Apolo — La Redención del Campesino  
M. Astarco — El Ocaso de los Judas  
E. Serantoni — La Doma de los Injustos  
A. Girard — Anarquía  
Costa-Iscar — Orígenes y Concepto Libertario del Naturismo  
F. Suter y Capdevila — Dios  
R. Segarra — Los Poderes del Oligopolismo  
A. Souby — La Ucrania Revolucionaria

## Funciones y Conferencias

### F. Obrera Local Bonerense

Por la presente hacemos saber a las organizaciones adheridas y al proletariado en general que en la reunión celebrada el 16 a las 20.30 por este Consejo y los delegados de los gremios, ha quedado constituido un Comité de agitación contra la ley de jubilaciones, el que ha resuelto realizar un ciclo de conferencias con ese propósito, las que tendrán efecto los días y horas que se indican:  
Lunes 21, a las 17.30, en Almaguer 640.  
Martes 22, a las 17.30, en Bartolomé Mitre 3270.  
Miércoles 23, a las 17.30, en Patrióticos 1866.  
Jueves 24, a las 17.30, en 3 de Febrero 2500.  
Viernes 25, a las 17.30, en Estados Unidos 3545.  
Sábado 26, a las 18 horas, tres conferencias: una en Almirante Brown y Pedro Mendoza, otra en Avda. Sáenz y Bosc, y en Dorrego y Triunvirato la última.

### Ateneo O. Cultural de Boca y Barracas

Si algún compañero tiene el drama en actos «El Pecado es la Miseria», de Martín Dedeu, y nos lo quiere prestar para una próxima velada, envíelo a nuestro local, Patrióticos 1866.

### A los centros y bibliotecas que no han

enviado las listas de suscripción pro folleto «Historia del movimiento revolucionario español», les pedimos lo hagan a la brevedad posible, porque tenemos que editar el folleto. Diríjase a L. «LA PROTESTA» o a la casa Azara 333, a nombre de Pablo Fuentes. — El secretario.

### «Pensiero e Volontá» y «Fede»

Tenemos en esta administración, para vender, la revista dirigida por Malatesta, «Pensiero e Volontá», y el valiente semanario «Fede».

### Los compañeros del interior que quieren

recibirlos, pueden pedirlos, enviando el valor correspondiente como suscripción, el cual es de pesos 1 para 4 números de la revista y pesos 1 para 10 números de «Fede».  
Nota: — No se tendrán en cuenta los pedidos que no vengan acompañados del correspondiente importe.  
Los pedidos a nombre de Carlos Fontana, Perú 1537.  
A los compañeros que se los ha vendido la suscripción, se les ruega renovar, caso contrario se los suspenderá el envío.

### COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Comisión control  
Se hallan en venta los siguientes folletos y libros de este comité: «El libro humilde y doliente», de M. Onrubia, 1 peso; «La Ruca milagrosa», 1 peso; «El crimen de la guerra», de P. Quirós, 0.50; «Problemas actuales», de P. Quirós, 0.10; y tarjetas con el retrato de Pedro Kropotkin, 0.10.  
Por pedidos, acompañando el importe, al Compañero Juan Zamora, Bna. Mitre 3270. — La Comisión Control.

### Se avisa a las organizaciones obreras

y agupaciones anarquistas que realicen funciones o rifas a beneficio de este Comité, que la Comisión Control aliente las mismas, y envíen, a las 20 horas, a las 22 horas, a efectos del control de entradas y rifas. — La Comisión Control.

### AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Roberto Ramírez. Lo busque Olegario González, por asuntos de familia. Dirección Casa del Pueblo, I. White, F. C. S.

### Federación Obrera de Sindicatos Ferroviarios

Pro folleto «Federalismo y Centralismo» que solicitamos a todos los sindicatos, agupaciones y compañeros, la devolución de las listas de suscripción pro folleto «Federalismo y Centralismo», que editará esta entidad. — La Comisión Control.

### Motiva este pedido el hecho de constatar

este Comité Representativo que ha llegado el momento de poner manos a la obra empeñada por los simpatizantes de la misma. Quien no quiera enviar los valores y las listas a nombre de Marino Crafa San Blas 1332, Bs. Aires, puede hacerle las administraciones de nuestros periódicos, los que, como es de predecir, envían recibo de las cantidades recibidas. — El Comité Representativo.

### Comité pro defensa Víctorio Alvarez

Los compañeros que deseen hacer donaciones pro fondos para la defensa de canarrado encarcelado, pueden dirigirse a este Comité, en B. Mitre 3270.

### Al mismo tiempo notificamos a los

obreros chauffeurs, que dicho Comité, ha puesto en circulación varias listas al mismo efecto, perfectamente firmadas y autorizadas con el sello de la Unión Chauffeurs. — Por el Comité: El Secretario.  
Nota: En la Administración de LA PROTESTA se reciben donaciones con el mismo objeto.

## Librería de LA PROTESTA

### FOLLETOS

George Ivetot — A. B. O. Sindicalista  
Ferrer — Páginas para la Historia  
Pierre Groussin — Un aporreo negro  
Pablo Lafargue — La Propiedad  
José Farnades — El Dinero  
Clementia Jacquinet — La Sociología en la Escuela  
Sebastián Faure — El Problema de la Población  
Miguel Bakomín — La Política de la Internacional  
Pierre Quiroule — Los Oligopolos  
Juan Grave — La Preparación del Poder  
Juan de Lourdes — Creciente el Militarismo  
G. Ellévant — Legitimación de los Actos de Rebelión  
Omnipresencia Obrerista  
Huelga de Vientres  
C. Caffero — Anarquía y Oportunismo  
T. Clarumant — La Mujer  
René Chagnat — Inmortalidad del Matrimonio  
Diderot — El Amor Libre  
H. Pabst — La Crisis del Anarquismo  
S. Faure — Contestación a una Orquídea  
Pedro Gort  
La Anarquía ante los Tribunales  
Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo  
H. Hamón — Compendio de la Historia del Socialismo  
Ericko Malatesta  
En el Café  
Nuestro Programa  
En Tiempo de Elecciones  
El Socialismo Universal  
Socialismo y Anarquía  
Determinismo y Responsabilidad  
Ricardo Mella  
Cuestiones de Enseñanza  
El Ideal Anarquista  
La Bancarrota de las Ciencias y el Anarquismo Naciente  
La Excentricidad Moderna  
La Lucha de Clases  
Las Grandes Obras de la Otolitización  
Por la Anarquía  
Socialismo y Anarquismo  
S. Merlino — Por qué somos anarquistas  
B. Mota — Ni Dios ni Patria  
P. Rudenko — En Ucrania  
Conferencia de Nabal  
S. Radovitsky — La Voz de mi Convicción  
Prati — La Mujer  
P. Quiroule — Problemas Actuales  
R. Rucker — Bolchevismo y Anarquismo  
En Porvenir de Nuestros Hijos  
M. Rey — ¿Dónde está Dios?  
R. Chagnat y P. Robit — La Mujer Escrava y la Mujer Pública  
EN VERSO  
B. de Abajo — La Opinión del Ocho  
Francisco Figola — Rasgos del Alma  
F. Guallieri — Herejes  
El Camionero Revolucionario  
J. T. Tribó — Técnica Social  
F. Alais — El Trabajo será un Derecho  
E. Barriobero y Herrán — El Proceso Dato  
S. Faure — Hecho la Dicha  
Juan Grave — Kropotkin: La Vida de un Hombre  
Forward — Herejes  
Paraf-Javal — El Abandono Político  
Palmiro de Lida — El Ideal del Siglo XX  
P. Kropotkin — El Salariado  
A. Apolo — La Redención del Campesino  
M. Astarco — El Ocaso de los Judas  
E. Serantoni — La Doma de los Injustos  
A. Girard — Anarquía  
Costa-Iscar — Orígenes y Concepto Libertario del Naturismo  
F. Suter y Capdevila — Dios  
R. Segarra — Los Poderes del Oligopolismo  
A. Souby — La Ucrania Revolucionaria

## Funciones y Conferencias

### F. Obrera Local Bonerense

Por la presente hacemos saber a las organizaciones adheridas y al proletariado en general que en la reunión celebrada el 16 a las 20.30 por este Consejo y los delegados de los gremios, ha quedado constituido un Comité de agitación contra la ley de jubilaciones, el que ha resuelto realizar un ciclo de conferencias con ese propósito, las que tendrán efecto los días y horas que se indican:  
Lunes 21, a las 17.30, en Almaguer 640.  
Martes 22, a las 17.30, en Bartolomé Mitre 3270.  
Miércoles 23, a las 17.30, en Patrióticos 1866.  
Jueves 24, a las 17.30, en 3 de Febrero 2500.  
Viernes 25, a las 17.30, en Estados Unidos 3545.  
Sábado 26, a las 18 horas, tres conferencias: una en Almirante Brown y Pedro Mendoza, otra en Avda. Sáenz y Bosc, y en Dorrego y Triunvirato la última.

### Ateneo O. Cultural de Boca y Barracas

Si algún compañero tiene el drama en actos «El Pecado es la Miseria», de Martín Dedeu, y nos lo quiere prestar para una próxima velada, envíelo a nuestro local, Patrióticos 1866.

### A los centros y bibliotecas que no han

enviado las listas de suscripción pro folleto «Historia del movimiento revolucionario español», les pedimos lo hagan a la brevedad posible, porque tenemos que editar el folleto. Diríjase a L. «LA PROTESTA» o a la casa Azara 333, a nombre de Pablo Fuentes. — El secretario.

### «Pensiero e Volontá» y «Fede»

Tenemos en esta administración, para vender, la revista dirigida por Malatesta, «Pensiero e Volontá», y el valiente semanario «Fede».

### Los compañeros del interior que quieren

recibirlos, pueden pedirlos, enviando el valor correspondiente como suscripción, el cual es de pesos 1 para 4 números de la revista y pesos 1 para 10 números de «Fede».  
Nota: — No se tendrán en cuenta los pedidos que no vengan acompañados del correspondiente importe.  
Los pedidos a nombre de Carlos Fontana, Perú 1537.  
A los compañeros que se los ha vendido la suscripción, se les ruega renovar, caso contrario se los suspenderá el envío.

### COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Comisión control  
Se hallan en venta los siguientes folletos y libros de este comité: «El libro humilde y doliente», de M. Onrubia, 1 peso; «La Ruca milagrosa», 1 peso; «El crimen de la guerra», de P. Quirós, 0.50; «Problemas actuales», de P. Quirós, 0.10; y tarjetas con el retrato de Pedro Kropotkin, 0.10.  
Por pedidos, acompañando el importe, al Compañero Juan Zamora, Bna. Mitre 3270. — La Comisión Control.

### Se avisa a las organizaciones obreras

y agupaciones anarquistas que realicen funciones o rifas a beneficio de este Comité, que la Comisión Control aliente las mismas, y envíen, a las 20 horas, a las 22 horas, a efectos del control de entradas y rifas. — La Comisión Control.

### AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Roberto Ramírez. Lo busque Olegario González, por asuntos de familia. Dirección Casa del Pueblo, I. White, F. C. S.

### Federación Obrera de Sindicatos Ferroviarios

Pro folleto «Federalismo y Centralismo» que solicitamos a todos los sindicatos, agupaciones y compañeros, la devolución de las listas de suscripción pro folleto «Federalismo y Centralismo», que editará esta entidad. — La Comisión Control.

### Motiva este pedido el hecho de constatar

este Comité Representativo que ha llegado el momento de poner manos a la obra empeñada por los simpatizantes de la misma. Quien no quiera enviar los valores y las listas a nombre de Marino Crafa San Blas 1332, Bs. Aires, puede hacerle las administraciones de nuestros periódicos, los que, como es de predecir, envían recibo de las cantidades recibidas. — El Comité Representativo.

### Comité pro defensa Víctorio Alvarez

Los compañeros que deseen hacer donaciones pro fondos para la defensa de canarrado encarcelado, pueden dirigirse a este Comité, en B. Mitre 3270.